

Iphofen, September 2024

Knauf Presse National WorldSkills 09-2024.docx

Deutscher Stuckateur bei den World Skills in Lyon ausgezeichnet

Starke WM-Leistung von Stuckateur Franz Lehnert

Stuckateur Franz Lehnert (21) aus Nürnberg hat sich bei den WorldSkills in Lyon in der Disziplin "Plastering and Drywall Systems" einen überzeugenden fünften Platz gesichert. Für sein Leistung wurde das Mitglied im Nationalteam der Stuckateure mit einer Medal of Excellence belohnt.

Bei der Weltmeisterschaft der Berufe WorldSkills 2024 vom 10. bis 15. September in Lyon (Frankreich) standen die 14 Starter aus 14 Nationen in der Disziplin "Plastering and Drywall Systems" (Putz und Trockenbausysteme) vor der Aufgabe, ein komplexes Werkstück in einem engen Zeitrahmen zu erstellen. Im Wettbewerb galt es – aufgeteilt in mehrere Modulen (Wertungen) – eine Trockenbaukonstruktion zu errichten mit Durchgängen, einer Fensteröffnung und einer geschwungenen Wand. Den Abschluss bildete ein Freestyle, bei dem jeder Starter seine Kreativität im Umgang mit Putz, Farbe und Trockenbaumaterialien zum Ausdruck zu bringen hatte. Nach vier Tagen beeindruckte Franz Lehnert die Wertungsrichter mit seiner Präzision, seinem handwerklichen Geschick, seiner Schnelligkeit und seiner Kreativität und sicherte sich damit einen respektablen 5. Platz. Da er mit 725 Punkten die Schallmauer von 700 Punkten durchbrach, wurde er für seine Leistung außerdem mit einer Medal of Excellence ausgezeichnet.

Auch wenn es für den Sprung aufs Treppchen nicht reichte: Die Abschlussveranstaltung am 15. September, die im Fußballstadion von Olympique Lyon vor Tausenden von Zuschauern stattfand, war der emotionale Höhepunkt des Wettbewerbs.

"Es war eine enorme Herausforderung, in diesem internationalen Wettbewerb zu bestehen. Diese Erfahrung nehme ich mit aus Lyon. Und freue mich auch über

Kontakt:

Andreas Gabriel | Tel: 09323/31-1655 | andreas.gabriel@knauf.com
Knauf Gips KG | Am Bahnhof 7 | 97346 Iphofen

Platz 5 riesig. Ohne die Unterstützung von Nationaltrainer Josef Gruber und meinem Familienbetrieb wäre das nicht möglich gewesen", sagte Lehnert nach der Siegerehrung.

Josef Gruber ist seit langen Jahren Experte bei den internationalen Berufswettbewerben im Stuckateurhandwerk dabei. Unter seiner Anleitung hat Franz Lehnert in den Sommermonaten im Betrieb seines Vaters intensiv trainiert. Über die Leistung seines Schützlings zeigt sich der Nationaltrainer zufrieden: "Die internationale Konkurrenz bei WorldSkills ist enorm. Hier hat Franz von Anfang an eine herausragende Einstellung und Leidenschaft für seinen Stuckateurberuf gezeigt." Die Aufgabe sei im übrigen im Vergleich zu früheren Wettbewerben noch einmal deutlich anspruchsvoller gewesen.

Hintergrund

Das Nationalteam der Stuckateure ist eine Initiative des Bundesverbandes für Ausbau und Fassade im Zentralverband des Deutschen Baugewerbes.

Weitere Informationen: www.stuckateur.de/nationalteam/

Die Weltmeisterschaft der Berufe findet alle zwei Jahre im Wechsel mit der Europameisterschaft statt. Das deutsche Team war bei den WorldSkills 2024 mit 42 Teilnehmern in 37 Disziplinen vertreten.

Kontakt:

Andreas Gabriel | Tel: 09323/31-1655 | andreas.gabriel@knauf.com
Knauf Gips KG | Am Bahnhof 7 | 97346 Iphofen



Beim Wettkampf-Modul Freestyle überzeugte Franz Lehnert mit einer eindrucksvollen Gestaltung aus den Nationalflaggen Frankreichs und Deutschlands sowie dem stilisierten Eiffelturm als dreidimensionalem Element. (Foto: Knauf)



Gratulation zu einer starken Leistung und zur Medal of Excellence. Franz Lehnert mit Michael Hafner (Vorstandsvorsitzender WorldSkills Germany), der ihm die Auszeichnung überreichte. (Foto: Knauf)



Geschafft: Nach 4 anstrengenden Wettkampftagen stießen Franz Lehnert und Nationaltrainer Josef Gruber mit den Mitgliedern des Nationalteams und Fans auf das gelungene Ergebnis an. (Foto: Knauf)



Volle Konzentration unter großem Zeitdruck war beim Speedmodul gefragt. Hier mussten verschiedene Stückprofile in die Konstruktion appliziert werden. (Foto: Knauf)

Hinweis zur Bildnutzung:

Die Verwendung von Knauf Pressefotos und Bilddaten darf nur zu Presse Zwecken im Rahmen einer Berichterstattung von Knauf erfolgen. Die Weitergabe von Fotos an Dritte ist nicht gestattet.

Kontakt:

Andreas Gabriel | Tel: 09323/31-1655 | andreas.gabriel@knauf.com
Knauf Gips KG | Am Bahnhof 7 | 97346 Iphofen

Knauf Gips KG (www.knauf.com/de-DE/knauf-gips)

Die Knauf Gips KG, ein Unternehmen der Knauf Gruppe, ist spezialisiert auf Systeme für Trockenbau und Boden, Putz und Fassade. Knauf Trockenbau-Systeme sind ein Synonym für leistungsfähigen Schall-, Brand- und Wärmeschutz an Boden, Wand und Decke. Am Boden sorgen Knauf Fließ- und Nivellierestriche für den schnellen Baufortschritt. Zu den Knauf Putzen zählen Markenklassiker wie Rotband, MP 75, SM700 oder Rotkalk. An der Fassade stehen die Wärmedämm-Verbundsysteme WARM-WAND für energieeffiziente Gestaltung. Neue Maßstäbe setzt die leichte, leistungsfähige und wirtschaftliche Knauf Außenwand.

Knauf Gruppe (www.knauf.com)

Die Knauf Gruppe ist ein international agierendes Familienunternehmen mit Sitz im fränkischen Iphofen, Deutschland. Der Baustoffhersteller betreibt mehr als 300 Produktionsstätten und Vertriebsorganisationen in über 90 Ländern auf allen Kontinenten und ist ein weltweit führender Produzent von Baustoffen und Systemen auf der Basis von Gips, energieeffizienten Isolier- und Dämmstoffen sowie von Systemlösungen im Deckenbereich. Gegründet 1932 erzielte die Knauf Gruppe im Jahr 2023 einen Umsatz von 15,6 Milliarden Euro und beschäftigte insgesamt rund 42.500 Mitarbeiter.

Kontakt:

Andreas Gabriel | Tel: 09323/31-1655 | andreas.gabriel@knauf.com
Knauf Gips KG | Am Bahnhof 7 | 97346 Iphofen